

Ergebnisse der Studie werden Anfang 2015 vorliegen. Die weitere Entwicklung des S-Bahnnetzes ist keine Illusion, sondern eine machbare Vision mit dem Ziel der grenzüberschreitenden ÖPNV-Attraktivierung. Auch das Thema "leistbares Wohnen" betrifft sowohl den bayerischen als auch den Salzburger Raum. Die teilweise noch existierende "Grenze im Kopf" soll schnellstmöglich beseitigt werden, damit die Region für junge Familien auch zukünftig attraktiv bleibt."

Sarah Scheidler, die als EuRegio-Regionalmanagerin die Umsetzung des Masterplans begleitet, berichtet, dass bereits sechs von acht definierten Leitprojekten in der Umsetzung sind, bzw. durch Vorarbeiten auf „Schiene“ gebracht werden:

Innenstadtentwicklungskonzept Laufen-Oberndorf

Darunter fällt auch das Innenstadtentwicklungskonzept Laufen-Oberndorf im Rahmen des EuRegio-Kleinprojektfonds. Das Projekt ist ein Ansatz zum beispielhaften Umbau von zwei Gemeinden durch Nachverdichtung, Gebäudeaufstockung und Umnutzung zur Schaffung von Wohnraum (600 Wohnungen sollen in Oberndorf und Laufen bis 2030 geschaffen werden) und entspricht somit einer wichtigen Maßnahmen im Bereich „Wohnen“ des Masterplans. In Oberndorf und Laufen sollen im Sinne des Masterplans die zentralörtlichen Funktionen gestärkt werden.

Das Projekt wird zu 60% durch EU-Mittel unterstützt und durch das Regionalmanagement der EuRegio Salzburg-Berchtesgadener Land- Traunstein begleitet. Das Land Salzburg (Raumplanung) und der Freistaat Bayern (Landesentwicklung) unterstützen das Projekt inhaltlich und finanziell.